

Présidents d'honneur
Michel VOVELLE
Edmonde CHARLES-ROUX

Président
Ernest PIGNON-ERNEST

Vice-présidents
Régine DEFORGES
Daniel HERRERO
Axel KAHN
Gérard MORDILLAT
Colette PRIVAT
Charles SILVESTRE

Secrétaire national
Jean-Emmanuel DUCOIN

Secrétaire national adjoint
Jean-Yves FLAUX

Trésorières
Colette MILLEREUX
Annie BERLEMONT

COMITÉ DE PARRAINAGE

Ariane ASCARIDE
Isabelle AUBRET
Josette AUDIN
Christiane BAROCHE
Edmond BAUDOIN
Pierre BERGE
Jean-Pierre BIBRING
Marie-Christine BLANDIN
Marcel BLUWAL
Alain BOCQUET
Alexandre BOUGLIONE
Pierre BOURGADE
José BOVÉ
Patrick BRAOUZEC
Jean-Claude BRISSEAU
Joëlle BRUNERIE-KAUFFMAN
Pierre BURAGLIO
Michel BUTEL
André CARREL
Jean-Claude CASADESUS
Roland CASTRO
Bernard CHAMBAZ
Edmonde CHARLES-ROUX
Paul CHEMETOV
Alain CLARY
Robert CLÉMENT
Denis COHEN
Paul CRAUCHET
Régis DEBRAY
Régine DEFORGES
Anne DELBEE
Arnaud DESPLECHIN
Hervé DI ROSA
François DUTEIL
Jean FERRAT
Jean-Louis FOURNIER
Dan FRANCK
Max GALLO
Jean GALLOT
Armand GATTI
André GERIN
Alexis GRUSS
Claude GUDIN
Robert GUEDIGUIAN
Gisèle HALIMI
Roger HANIN
Daniel HERRERO
Robert HUE
Paula JACQUES
Charles JULIET
Axel KAHN
Jean-François KAHN
Jean-Paul KAUFFMAN
Jean-Pierre KORALSZTEIN
André S. LABARTHE
Roland LEROY
Alban LIECHTI
Jean-Pierre LIMOSIN
Jean-Louis LIVI
Bernard LUBAT
Gérard MORDILLAT
Michel MULLER
Aline PAILLER
Gilles PERRAULT
Marc PERRONE
Jean-Claude PETIT
Ernest PIGNON-ERNEST
Monique PINÇON-CHARLOT
Michel PORTAL
Hugues QUESTER
Bettina RHEIMS
Catherine RIBEIRO
Jean RISTAT
Willy RONIS
Jacques ROZIER
Michel SAKKA
Louis SCLAVIS
Renaud SECHAN
Georges SEGUY
Bernard SOBEL
André STIL
Bertrand TAVERNIER
Bernard THIBAUT
Pascal THOMAS
Sylvie VASSALO
Jean VAUTRIN
Michel VOVELLE
Pierre WIAZ
Georges WOLINSKI

LA SOCIÉTÉ DES

Amis de l'Humanité

● LETTRE D'INFORMATION N°111 • DÉCEMBRE 2015

Un journal de résistance en 2016

2015 aura été une année de chocs en série : massacres terroristes, poussées effrayantes du lepénisme. Série noire, série accablante ? *L'Humanité*, dans ces circonstances, est restée un titre propre. Le journal n'a pas « joué », comme d'autres, hélas tant d'autres, animés par des calculs électoraux, avec l'extrême-droite. Il faut, au moins pour cela, aider *l'Humanité* à vivre, la soutenir, la faire lire. Mais, il le faut aussi parce que le journal cultive la République sociale, laïque et universelle, celle de Jaurès, son fondateur, qui est la vraie réplique.

Face aux chocs de 2015, quelle république ?

Après les massacres de *Charlie Hebdo* et de l'hyper cacher de la porte de Vincennes, en janvier 2015, puis du Bataclan et de Paris, en novembre, par des terroristes fondamentalistes, la Maison des métallos organise le 8 janvier 2016, à Paris, en partenariat avec les Amis de l'Humanité, une rencontre sur le thème : « Quelle République pour faire face ? ».

La marche républicaine du 11 janvier 2015, qui a regroupé des millions de personnes solidaires, s'est voulue une riposte à l'horreur. Mais, le redoublement des crimes repose la question de la République dans son ampleur et son urgence. La rencontre de janvier à la Maison des métallos a pour ambition de contribuer à cette réflexion ouverte.

Marie José Mondzain et Régis Debray, invités, s'exprimeront, respectivement, sur un sujet auquel chacun travaille, depuis des années, et plus particulièrement aujourd'hui. La philosophe traitera du « rapport à l'image » auquel elle a consacré nombre de ses travaux. Elle a publié, dès 2002, un ouvrage au titre éloquent, *L'image peut-elle tuer ?*, que Bayard jeunesse vient de rééditer avec un texte inédit.

C'est pour cela que le mois de janvier des Amis de l'Humanité propose, en partenariat avec la Maison des métallos, lieu symbolique de la culture à Paris, des rendez-vous directement aux prises avec « l'actualité » : le vendredi 8 à 19 heures avec Marie José Mondzain et Régis Debray ; le samedi 16, à 15 heures, sur la révolte de la jeunesse palestinienne.

Le 16 janvier sera d'abord le grand rendez-vous de notre assemblée générale annuelle. Dès 10 heures, on va faire le point du devenir des Amis dans une période de crise, adopter de nouveaux statuts, entendre Patrick Le Hyaric, directeur du journal et député européen, et déjeuner ensemble.

2015 a été une année de relance des Amis (950 adhérents + 58 et + 10000 euros). Air connu : ce n'était qu'un début...

Régis Debray abordera, lui, la question de la laïcité au travers de son nouveau livre, *la laïcité au quotidien*, dont les éditions Gallimard annoncent la parution en janvier prochain. L'ouvrage qui porte en sous-titre : *Pratique quotidienne de la laïcité* a été réalisé en collaboration avec Didier Leschi, préfet à l'égalité des chances du département de la Seine-Saint-Denis.

La rencontre du 8 janvier, à 19 heures, sera animée par Charles Silvestre, vice-président des Amis de l'Humanité.



Réservation indispensable au 01 49 22 74 17
ou amis.huma@humanite.fr
Attention nombre de places limité
Maison des métallos,
94 rue Jean-Pierre-Timbaud, Paris-11^e
Métro : Couronnes ou Parmentier

PROGRAMME DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 16 JANVIER 2016 QUI SE TIENDRA À LA MAISON DES MÉTALLOS

• 10 heures

Les Amis de l'Huma ont vingt ans. Après la relance de 2015, où en sont-ils ?

La parole aux comités locaux.

L'adoption des nouveaux statuts et d'un règlement intérieur.

L'approbation du rapport moral et financier du conseil d'administration.

Le renouvellement du conseil d'administration.

L'intervention de **Patrick Le Hyaric**, directeur de *l'Humanité* et député européen.

• 13 heures

Déjeuner sur place ou dans un restaurant du quartier.

• 15 heures

en partenariat avec la Maison des métallos,
Palestine : pourquoi la révolte de la génération post-Oslo ?

Les affrontements graves entre les jeunes palestiniens et les colons israéliens se multiplient. Où en est cette nouvelle génération qui ne s'inscrit plus, de fait, dans les accords Arafat-Rabin ? La poursuite de l'occupation, l'aggravation de la colonisation, ne sont-elles pas des facteurs renforçant les extrémistes religieux et les partisans du choc des civilisations ?

Le débat confrontera les points de vue de **Pierre Barbancey**, grand reporter à *l'Humanité* ; **Ameer Hassan**, jeune palestinien de Gaza, actuellement à Paris ; **Éléonore Merza Bronstein**, anthropologue, fondatrice et co-directrice de l'organisation De-Colonizer (les Décolonisateurs) résidant à Tel Aviv.



Pierre Barbancey



Éléonore Merza Bronstein

Bulletin d'adhésion ou réadhésion 2016

Nom : Prénom :

Date de naissance : Profession :

Adresse :

Code postal : Ville :

Tél. : Courriel :

Je choisis ma cotisation (cocher les mentions utiles)

- | | |
|---|--|
| <input type="checkbox"/> 20 € (chômeurs, étudiants) | <input type="checkbox"/> 120 € revenus mensuels entre 2000 et 3000 € |
| <input type="checkbox"/> 40 € revenus mensuels inférieurs à 1400 € | <input type="checkbox"/> 160 € revenus mensuels entre 3000 et 4000 € |
| <input type="checkbox"/> 80 € revenus mensuels entre 1400 et 2000 € | <input type="checkbox"/> 300 € revenus mensuels supérieurs à 4000 € |

Je désire faire un don supplémentaire de €

(compris un abonnement pour une personne à l'Humanité pendant 6 mois)

Les versements peuvent être annuels, trimestriels ou par prélèvements automatiques mensuels (sur demande)

Cette tarification est proposée à titre purement indicatif. Selon votre situation économique ou familiale, vous pouvez choisir une tranche inférieure ou supérieure.

Ce bulletin est à renvoyer avec votre versement (chèque à l'ordre des Amis de l'Humanité) à Société des amis de l'Humanité, 5, rue Pleyel, immeuble Calliope, 93528 Saint-Denis cedex - Tél. 01 492274 17 - Courriel : amis.huma@humanite.fr - Site internet : www.amis-humanite.com